
Jésus fait à ce paralytique une 
demande qui peut sembler superflue: 
« Veux-tu être guéri ?» C'est au 
contraire une demande nécessaire, 
car lorsqu'on est bloqué depuis tant 
d'années, même la volonté de guérir 
peut faire défaut. Parfois, nous 
préférons rester dans l'état de malade, 
obligeant les autres à s'occuper de 
nous. C'est parfois aussi une excuse 
pour ne pas décider quoi faire de 
notre vie. Jésus renvoie en revanche 
cet homme à son désir le plus vrai et 
le plus profond. Cet homme répond 
en effet de manière plus articulée à la 
question de Jésus, révélant sa 
conception de la vie. Il dit tout d'abord 
qu'il n'a personne pour le plonger 
dans la piscine : la faute n'est donc 
pas la sienne, mais celle des autres 
qui ne prennent pas soin de lui. Cette 
attitude devient un prétexte pour éviter 
d’assumer ses propres responsabilités. 
Mais est-ce bien vrai qu'il n'avait 
personne pour l'aider ? Voici la 
réponse éclairante de saint Augustin : 
« Oui, pour être guéri, il avait 
absolument besoin d'un homme, mais 
d'un homme qui fut aussi Dieu. 
L'homme qu'il fallait est donc venu, 
pourquoi retarder encore la guérison? »   

Audience générale du 18 Juin 

   JUIN 2025 

Intention pour  
l’évangélisation 
 Prions pour que chacun d'entre 
nous trouve la consolation dans une 
relation personnelle avec Jésus et, à 
partir de son cœur, apprenne à avoir 
de la compassion pour le monde.  

DEUX MOIS D’ETE 
Bi hilabetez, gehienen bizia doi bat 

kanbiatuko da: aroaren gatik lehenik, egun 
ederrak eta ardura beroak ukanen ditugu, 
ikasle eta irakasleak etxean, lanean direnek 
menturaz zonbait aste bakantza ukanen 
dituzte, lanetik atera direnek ere, beren 
familia edo aspaldian ez ikusi 
hurbileko batzuen ikusteko 
okasioneak izanen dituzte... 
Denentzat, eskuin ala ezker, 
besta batzu ere izanen dira 
euskal herrian gaindi, bai eta 
pilota partida batzu plazetan, 
euskal ligaren eta gero 
Frantziako xapelgoaren kondu... 
Usaian bezala, Kapito Harrik 
ukanen du hor aipamen, ez 
bada bederen Noizbait nunbaitik 
ateratzen ! Denek har dezagun 
lasaitzeko eta elgar ikusteko parada ederra: 
Uda on deneri ! 

 

 

L’été est agréable à beaucoup 
d’entre nous à plus d’un titre. C’est pour la 
plupart l’occasion de prendre quelques 
vacances, et de souffler en respirant d’autres 
airs qu’à l’ordinaire. Elèves et enseignants, 
travailleurs et employés, les retraités aussi 
qui verront certainement des figures qu’ils 

n’ont pas croisées depuis 
longtemps... L’été apporte 
à tous un nouveau rythme 
de vie, y compris aux 
saisonniers qui verront 
affluer des visiteurs et vont 
donc travailler davantage. 
Une seule chose ne 
change pas que l’on soit en 
hiver ou en été, en 
vacances ou au travail, 
c’est la présence du Christ 
à nos cotés, quelle que soit 

notre actualité personnelle : ne manquons 
pas nos rendez-vous avec lui, seul ou en 
communauté. Bel été à tous ! 

 

Jean Michel Barnetche   

L’espérance ne déçoit pas

La feuille paroissiale 
Paroisse  Errobiko Salbatore    

Saint-Sauveur d’Errobi 
Tél. 05.59.93.18.00   

http://paroisse-errobikosalbatore-ustaritz.org       
 ustaritz.paroisse@orange.fr 
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LE PAPE A DIT  

La parole de dieu ce dimanche 

Une, sainte, catholique  
et apostolique  

La fête des saints Pierre et Paul est 
une proclamation de l’Église une, 
sainte, catholique et apostolique. 
« Apostolique », c’est-à-dire que l’Église est 
fondée sans interruption sur la foi transmise 
par les apôtres. Pierre et Paul sont des 
témoins éminents de cette foi. Depuis la 
profession spontanée de Pierre (Mt 16, 16) 
jusqu’à l’espérance inébranlable de Paul 
(2 Tm 4, 17), leurs messages soutiennent 
l’adhésion et l’unité des chrétiens de toute 
culture et de tout temps. Car 
la mission de l’Église est de 
porter le Christ au monde. 
C’est cela la catholicité : le fait 
d’annoncer l’Évangile à tous, 
qui que l’on soit. L’Église 
s’adresse à tous les peuples. 
Pier re et  Pau l  nous 
apprennent qu’il ne s’agit ni 
d’une multinationale ni d’une 

ONG, car le rassemblement en 
une même foi est un élan vers 
Dieu,  une ouverture à lui. Le 
Christ et son Esprit rassemblent 
l’Église, comme le révèlent 
Pierre et Paul et les 

communautés qu’ils ont formées, et non le 
charisme d’un dirigeant. C’est dans ce sens 
que l’Église est sainte. Non pas que ses 
membres soient sans péché, mais parce 
qu’elle est sanctifiée par l’Esprit Saint. Pierre 
et Paul se sont laissés transformer par la 
grâce de Dieu. Leur martyre en est le 

témoignage ultime.  
Et l’unité ? C’est sans 
doute le trait le plus 
surnaturel de l’Église, car 
nous croyons que c’est à 
travers elle que Dieu fait 
de tous les peuples une 
seule et même famille. 
     
             Karem Bustica, 
         Prions en Église   

venez et voyez 

MAYOTTE, APRES CHIDO 
Après les ravages du cyclone 
Shido, les habitants de Mayotte 
sont confrontés aux difficultés et 
doivent faire face à l'adversité. La 
stupeur a laissé place à l’action. 
Les Apprentis d’Auteuil, installés à 
Mayotte depuis 2008, reprennent 
contact avec les enfants des 
bidonvilles soutenus par l’association. 
Ils les rencontrent dans leurs cabanes 
pour les encourager à retourner à 
l’école pour assurer leur avenir. 
Voyez cette vidéo, en mettant ces 
mots clés dans votre moteur de 
recherche : lejourduseigneur.tv 
mayotte après shido.  

Ac 12, 1-11  
2Tm 4, 6-8.17-18  

Mt 16, 13-19 

http://paroisse-errobikosalbatore-ustaritz.org/
mailto:ustaritz.paroisse@orange.fr


ma PRIERE  

Kermesse d’Ustaritz 

Liste des numéros gagnants à la Tombola de la kermesse d’Ustaritz : 
171, 181, 390, 393, 550, 621, 803, 912, 1181,1352, 1443, 1775, 1950, 
2171, 2269, 2501, 2833, 3060, 3244, 3354, 3520, 3706, 3881, 3899, 
3929. Les lots sont à retirer au presbytère.  

Le tournoi de mus première édition depuis très longtemps, a vu la 
victoire de Maialen et Maiana sa fille : Bravo à elles, et rendez-vous à 
l’an prochain pour tous ! 

Kermesse de Larressore 

Dimanche prochain 29 Juin, kermesse de Larressore ; 
La messe sera célébrée à 10h30 à l’église. Elle sera 
animée par  la batterie fanfare du village. Ensuite la 
fête aura lieu sous les arbres (repli dans la grande 
salle en cas de mauvais temps). Cette fête sera 
animée par la musique et les chants, le repas, la bourriche et beaucoup 
de jeux pour les enfants. Venez nombreux soutenir l’école St Martin et la 
paroisse. 

 Pélé vélo jeunes cet été 

Le pèlerinage à VTT dans le diocèse 64 
redémarre cet été ! Du 8 Juillet au 12 Juillet 
2025 ce seront 5 jours, 4 étapes, du sanctuaire 
de Notre Dame de Pietat jusqu’à Sauveterre de 
Béarn. Il s'adresse aux garçons et aux filles de 
la 5e à la 3e. Renseignements pastojeunes64 
pele-velo-64  

Prêtres jubilaires 

Une messe d'action de grâce pour les prêtres 
jubilaires aura lieu lundi 30 juin à 17h à la 
cathédrale Sainte-Marie de Bayonne. Elle sera 
présidée par Mgr Marc Aillet. Les prêtres 
jubilaires fêtent leurs 25, 50 et 60 ans de 
sacerdoce. 

Veillée de Prière pour la paix  

"Face à la situation humanitaire 
dramatique à Gaza, il nous est 
impossible de rester silencieux 
devant ce désastre qui fait 
vaciller notre humanité." Suite à 
une récente mission en Israël-
Palestine de la Présidente du 
CCFD Terre Solidaire, accompagnée de 3 
évêques et de représentants de divers 
mouvements et services d’Église, l’équipe CCFD 
Terre Solidaire Pays Basque et les membres de 
l’ACI vous invitent à une Veillée de Prière pour 
la Justice et pour la Paix à Gaza jeudi 3 juillet 
2025 à 19h, en l’église Sainte-Croix de Bayonne. 

Samedi   28/06   19.00 Ustaritz 
 Mayie DORNALETCHE - Estebe 

ELISSETCHE-  Hélène MAYA-LACHAU -  
Raymonde BARBIERI-  Rodolphe LE 
BORGNE   

Dimanche 29/06 09.00 Hérauritz 
 Michel GUILLARD (m.n.) - Emile 

BESSONART -  André GASSUAN - Juliette 
ARRUTI - Christian SISTIAGUE -  Lucienne 
FOURNIER  

 10.30 Larressore (kermesse) 
 Patrick GONI - Isabelle MONGABURE - Louis 

MONGABURE -  Mayi ARLA -  Charles 
BERGARA - Mayie HARRIET - Miguel 
NOBLE - Christine HARRIET - Mayie 
ETCHEGARAY - Robert HIRIGOYEN - 
Raymonde et Michel DUHALDE - Léonie 
SARALEGUY - Andde GOÑI - Bernard 
ACCOCEBERRY 

 Lundi  30/06  16.00 Eliza-Hegi 
 Xalbat MARTINON - Hélène et Jeannot 

ETCHENIQUE 

Mardi   01/07    18.00  Arrauntz 
 Etienne GASSUAN (m.a.) - Gracie 

AZPEITIA - Mayie DOLHATS 

Mercredi 02/07 18.00 Halsou 
 Pas de messe l‘été  

 

Jeudi       03/ 07 18.00 Jatxou  
  Pas de messe l‘été  

Vendredi 04/07  18.00 Larressore 
 Léon POCORENA - Maria Kosepa URRUTIA - 

Marie Michèle BARNETCHE Famille 
LARREGAIN - Monique ETCHEÇAHARRETA 

Samedi   05/07   19.00 Ustaritz 
 Maixan ANDUEZA (m.a.) - Mai GARATE 

Emile BESSONART - Mayie 
DORNALETCHE - Gracy PLATERO - 
Martine HABIAGUE - Michel ETCHEVERRY 
Jean-Noël INCHAUSTI - Jan Pau ARRICAU- 
CASSIAU - Juliette ARRUTI - Hélène MAYA-
LACHAU 

Dimanche 06/07 09.00 Arrauntz 
 Thérèse ALBERDI (m.a.) - Martine 

BROUCHICAN - Annie LALANNE - Beñat 
BARNETCH - Famille Bernard ORTOLO - 
Gracie AZPEITIA - Jeanne ETCHEVERRY - 
Frédéric DOUSSEN - Eric 
GASTELLUBERRY - Jeannot DIBON - Jean-
Pierre FILY - Pedro DUHALDE 

 10.30 Ustaritz 
 J.Baptiste GONI (m.n.) - Claude Benoist 

TREBUCHET (m.a.) - Jean-Pierre 
PELLETRAT - Peio TESTEMALE - 
Jacqueline OURTAU - Katrina 
LAFOURCADE - Eveline SNIJDERS - Mayie 
DESBORDES 

Les messes de la semaine 

Prière d'un touriste 
Me voici devant Toi, Seigneur. 
Pourquoi ? Je ne sais peut-être pas très bien. 
L'église était ouverte... Je suis entré... J'ai fait le tour... 
Et puis, j'ai pensé à Toi. 
Toi, Dieu que j'ai peut-être oublié, mais qui demeures au plus 
profond de moi. 
Je me rappelle que tu m'as créé à ta ressemblance.  
Et cette marque en moi, elle est toujours présente...  
même si je n'y pense pas. 
Oui, c'est peut-être Toi qui m'as fait un signe discret,  
mais un signe amical. 
Alors, que te dire ? Oh ! Peut-être rien.  
Simplement passer quelques instants devant Toi,  
puisque j'ai le temps, je suis touriste.  
Jésus, Ton Fils, a bien passé plus de trente années de sa vie avec 
nous.  
Alors, moi, je peux bien prendre quelques instants. 
Oui, réveille en moi ta présence, ton amour, ta joie, ta fidélité, 
ton pardon. 
Et puis, j'en profite pour te dire tout ce que j'ai au fond du 
coeur :  
Oui, je te confie tout ce que je suis, tout ce que je voudrais être. 
Je te confie aussi, ceux que j'aime, ceux que j'ai beaucoup de 
mal à aimer...  
Je te confie le monde : ses grandeurs et ses misères. 
Tu vois, Seigneur ! ça fait du bien de prendre un petit moment 
pour se rencontrer, pour se parler... Au fond, c'est pas si 
compliqué que ça de parler avec Toi ! 
Après tout, on est de la même famille : Tu es mon Père, je suis 
ton fils. 
C'est, je crois, des choses comme ça que nous a dit Jésus :  
Ton Fils premier, ton aimé, notre grand frère. 
J'essaierai même, quand je ne serai plus touriste,  
de recommencer à causer avec Toi. 
Seigneur, je te dis « au revoir », parce qu'un touriste, ça ne reste 
pas longtemps à la même place... sinon, on n'est plus touriste. 
Mais Seigneur, tu peux m'accompagner, marcher avec moi... 
Tu es si discret que personne ne te verra... 
Mais moi, je saurai que tu es toujours avec moi. 

cette semaine, nous fêtons 
Dimanche 29 juin :  

Saint Pierre et Saint Paul  
Tous deux annoncèrent 
l'Évangile du Christ avec foi et 
amour et subirent le martyre sous 
l'empereur Néron.  En un seul 
jour, nous fêtons la passion des 
deux Apôtres, mais ces deux ne 
font qu'un. Pierre a précédé, Paul 
a suivi. Aimons donc leur foi, 
leur existence, leurs travaux, 
leurs souffrances ! Aimons les 
objets de leur confession et de 
leur prédication ! 

Jeudi 03 juillet :  
 Saint Thomas  

Saint Thomas, célébré le 3 juillet, 

est une figure inspirante pour tous 
les chrétiens. Son cheminement du 
doute à la foi, sa mission 
apostolique et son influence 
théologique offrent de riches 
enseignements sur la nature de la 
foi chrétienne. En célébrant sa 
fête, nous sommes invités à 
approfondir notre propre foi, à 
accueillir nos doutes comme des 
étapes vers une compréhension 
plus profonde et à être des témoins 
vivants de l'Évangile. 

Que l'exemple de Saint Thomas 
nous encourage à proclamer, avec 
la même ferveur et conviction : 
"Mon Seigneur et mon Dieu!" 

 

nos RENDEZ-VOUS 


